

ACCION ANARQUISTA

El movimiento anarquista no es una cosa del "mañana", sino de realizaciones inmediatas. El anarquismo fue de ayer, es de hoy y será de mañana.

GESTAS Y GESTORES

Si examinamos las gestas originadas en sentido particular o colectivo, las cuales se han enfrentado a la potencia de algún soberano, quien tenía por lema la imposición sobre los demás, no podemos escapar al reconocimiento de algo que converge con el amplio horizonte del anarquismo.

Prescindamos de que los gestores de alguna rebelión, en sus ánimos enardecidos, incurran en máximas que más tarde la ética anarquista ha tenido que condenar. Como que en cada época el estatismo ha tenido diferentes elementos de defensa, los hombres que han sentido la necesidad de librarse de la tiranía, los que con vehemencia consagraban y consagraron todos sus valores éticos e intelectuales al servicio de un ideal de justicia, han tenido que adoptarse cuantos elementos defensivos y ofensivos las posibilidades circunstanciales les han permitido, con el solo y exclusivo propósito de ir acercando a la humanidad a una cordial relación social.

No falta quien, basándose en la forma, opina que ciertas rebeliones han sido y siguen siendo esporádicas; pero no seríamos sinceros si no reconociéramos la utilidad de las mismas. Todas ellas, por insignificantes que sean, han tenido virtudes esencialísimas, virtudes que han servido para robustecer nuestro conocimiento y para diezmar la potencia del autoritarismo. Ellas nos han ofrecido un manantial de experimentación, el cual ha sido de más utilidad que todos los discursos. Y es que el hombre, además del ejercicio mental que hace para la formación abstracta de las cosas, es indispensable que las exteriorice, que las ponga en práctica, para que de nuevo se lance a la conquista de otras o a la perfección de las mismas. ¿Quién y en nombre de qué puede coartar este derecho? Solamente los detractores y los imbéciles podrán intentar.

Para poder juzgar con criterio acertado a quienes se lanzan a la conquista o a la realización de algo que no es del dominio general, preciso es que ahondemos nuestro pensamiento buscando cual es el factor que moviliza nuestra persona. Analizando la vida y sus problemas en la relatividad que la naturaleza nos presenta todo lo de su propio dominio y fijándonos en el panorama variable de su vitalidad, encontraremos lo que fundamenta el derecho y las posibilidades que existen para que los hombres no se sometan a un plan de acción general. La homogeneidad del pensamiento no existe, no puede existir, como tampoco la de la belleza y la de la estatura. Que-

rer afirmar lo contrario es reconocer la influencia providencial. La consecuencia de nuestros actos debemos buscarla en la parte biológica de la sociedad. La excesiva permanencia de las costumbres, de una misma relación social, nos es monótona y enerva la vibración de nuestra existencia, lo que me permite calificar como un crimen. Por esta misma razón, admiro y me solidarizo con todos aquellos que se rebelan, no solamente contra las instituciones que físicamente hacen su cuerpo, si que también con todos aquellos corazones e inteligencias que, respetando el derecho y las cualidades de los demás, como torbellino de moleador y constructivo, se lanzan por encima de las multitudes para intimidarse con la naturaleza y la ciencia, para adquirir sensaciones que dulcifican la vida y barran el estigma doloroso de la "justicia histórica".

Miguel Servet, Galileo, Giordano Bruno y cuantos más no esperaron el consentimiento del cálido emperador ni tampoco del estado para llevar a la consecución lo que concibieron sería una utilidad para los hombres. Como azules fueron atormentados, y al correr de los tiempos, aunque antes fueron calificados de lobos, los hombres han tenido que querrelas y requejarse en la obra que consideraron impía. Y vosotros, revolucionarios del Alto Llobregat, corazones generosos, inteligencias sanas y vibrantes. ¿Qué sólo ante la ignorancia de unos, el interés y la maledicencia de otros? "¡Pistoleros! ¡Bandidos! ¡Carnet!".

No, vosotros, revolucionarios del Alto Llobregat, ¡sois pistoleros, no sois bandidos. Sois hombres razonables, sois amantes del trabajo, sois la materia precursora que, llena de idealidad y de erotismo, viene a coronar de felicidad a todos los seres humanos. Optimistas como una mañana primaveral, os lanzasteis al derribo de un mundo homicida y al grito de: ¡Mueran la esclavitud y viva la libertad! empezasteis a forjar el nuevo mundo. Y este grito, que agasajaba a cuantos os comprendían y admiraban vuestro valor, fué lo que motivó aquella implacable furia que iba acompañada de: "¡Son unos locos! ¡son unos perturbadores!".

Y como recompensa a vuestra guardia, a vuestra honestidad y buen sentido, no se os ha echado a la hoguera, pero se os ha deportado donde todos pudierais perecer. Más no pereceréis todos; ya hemos tenido la gran alegría de abrazar a unos, y pronto lo haremos con otros. Y luego... a luchar de nuevo, coger el martillo y dar golpes sobre el yunque.

SEVERINO CAMPOS

ra todos los explotados y es que todos los hombres nos unamos en un mismo lazo para, en un esfuerzo valeroso, empujemos hacia el abismo el presente y caigan los regímenes, puz, que todas las Juventudes de España y Portugal se unan al cabo Federativo cumpliendo la alta misión que todos tenemos que cumplir para dejar de ser esclavos. Así, pues, mano a la obra.

A TODOS LOS JOVENES

Vivimos en plena guerra mundial no tenemos necesidad de coger a la historia del pasado para leer en ella aquellas espantosas batallas en las que el crimen y la destrucción eran su vivo espejo; tenemos ante nosotros la realidad de nuestros días que no ha cambiado en nada a la del pasado, solamente las luchas son distintas, pero en su fondo, más crueles y más encarnizadas.

Hoy todo ha cambiado. Las guerras existen y aun más encarnizadas que antes siendo las luchas entre el productor su explotador que de una manera inhumana, acumula productos y productos acaparrando tras de una otra producción, sembrando el hambre entre los hombres, fomentando los odios de unos para otros.

Visitemos, camaradas, los grandes stocks abarrotados de productos alimenticios, entremos en él y veremos la mayor parte en un estado de pudrición; recorramos esos altos edificios viendo en ellos como viven sus habitantes en la mayor higiene, confort y amplitud; y mientras todo esto ocurre en el mundo, miles y miles de hombres jóvenes se mueren de hambre por no tener donde adquirir sus brazos.

Ante esta gran injusticia humana, la burguesía escondida tras de todos los políticos, nos provocan constantemente, por esto nosotros decimos que las guerras existen desde el momento que los hombres son muertos en las calles y hechos prisioneros no importándole que el asalariado sea manual o intelectual. Para la burguesía todos somos hombres que dejamos un mismo fin de ganancia.

Atravesando por estos momentos de tanta gravedad, cumpliendo con nuestro humano deber firme en una responsabilidad de nuestros actos, nos dirigimos en un brioso llamamiento a todos los jóvenes de España y Portugal para que formen parte de la gran familia libertaria internacional.

¡Jóvenes manuales e intelectuales, hermanos de nuestra misma raza, constituíd Juventudes Libertarias en todas partes!

NUESTRA MISION

Tenemos un firme conocimiento de nuestra obra frente a todos los problemas que necesitan rápida y urgente resolución y por esto sabemos muy bien cual es nuestra misión en estos momentos agudísimos por que atraviesa España y Portugal.

El Estado mantiene su poder con la violencia. La Religión muere lentamente, siendo ella la causa de su muerte; las grandes fábricas e industrias están paralizadas por la abundancia existente de producción; la política la tocamos y la vemos hecha un gufipao sucio; arrojado en fango, prostituyéndose los hombres con ella hasta perder su dignidad y honrra.

Y ante este desbarajuste la Federación Ibérica de Juventudes Libertarias levanta su voz satisfecha de tener que cumplir un deber puramente humano y continuador de la obra liberadora de nuestros hermanos presos, deportados y perseguidos.

Por el Comité Peninsular

NUEVOS GRUPOS

BARCELONA

Unos cuantos jóvenes amantes del anarquismo hemos constituido un grupo de "Juventud Libertaria de la Barceloneta", con el propósito de intensificar la propaganda del ideal sustentado por nosotros.

Por mediación de TIERRA Y LIBERTAD, enviamos un abrazo a nuestros hermanos deportados y a todos los presos sociales.

Desemos adherirnos a la F. J. L. y establecer correspondencia con todos los grupos afines.

Por la Juventud Libertaria de la Barceloneta, El Secretario.

Con el nombre "Paso a la Verdad" se ha constituido un grupo anarquista en la barriada de Sans integrada por jóvenes llenos de vitalidad y rebeldía que ponen sus sentimientos e ideas al servicio del bien común y entregan su voluntad y sus personas al servicio del anarquismo con insuperable entusiasmo.

Creem que es ahora cuando el movimiento anarquista necesita intensificarse y robustecerse y es por eso que los jóvenes que componen el nuevo grupo "Paso a la Verdad", comprendiendo y conociendo el "via-crucis" por el que tiene que pasar todo luchador, están dispuestos a contribuir con todos sus esfuerzos en la lucha emprendida contra la sociedad opresora.

SAN SEBASTIAN

Por la gran extensión adquirida por el movimiento anarquista de esta y por los numerosos efectivos con que cuenta este movimiento, hemos tenido necesidad de constituir la Federación local de Grupos Anarquistas de San Sebastián la que queda constituida bajo los más optimistas augurios y en disposición de llevar a cabo una labor seria y continuada en pro de la libertad y bienestar humanos.

Después de saludar a los camaradas presos y deportados hace un llamamiento a todas las federaciones, grupos y camaradas de la región Norte para que próximamente pueda quedar constituida la Regional.

PAMPLONA

Con el nombre "Claridad" quedó constituido un grupo de jóvenes libertarios deseosos de interpretar en la acción las ideas anarquistas y luchar a medida de sus fuerzas para propagar y defender las ideas libertarias con el fin que en un día no muy lejano se le pueda dar el empujón definitivo a esta ruinosa y prostituida sociedad.

Al mismo tiempo enviamos un fervoroso saludo a las Juventudes libertarias de toda España y grupos afines, a todos los camaradas presos y deportados.

Este grupo desea relacionarse con todas las juventudes libertarias.

LOGROÑO

Varios jóvenes de esta localidad saturados de un fervor entusiasta por el ideal anarquista y comprendiendo cual debe ser la actitud y labor necesaria a realizar en los críticos momentos actuales; hemos constituido un grupo que con el nombre de "Los Luchadores" empezamos responder como tales y desde este momento. Rogamos a todos los grupos afectos a la F. A. I. se relacionen con nosotros para inspirarnos y compenetrarnos y poder dar mayor homogeneidad a la labor que nos proponemos realizar. Para lo cual pueden dirigirse al Comité de Relaciones de esta localidad. ¡Salud a todos los presos deportados y perseguidos! ¡Viva la Federación Anarquista Ibérica!

Los Luchadores

ALMERIA

Las Juventudes de Educación Libertaria va a editar un folleto debido a la pluma del camarada Salvador Cano con el título: "En régimen democrático". Su precio será de 0'15, destinando sus benefi-

cios a propaganda y pro-presos, por lo que rogamos a todos los sindicatos, grupos anarquistas y Juventudes libertarias de España nos hagan los pedidos con urgencia a la siguiente dirección: Juan Fernández, Almadina, 16, letra A, Almería.

El Comité P. Presos de la J. L. de Almería

CARBAYN

Con el nombre "Ansa de Libertad", ha quedado constituido un grupo anarquista con el propósito de propagar y luchar por el ideal anarquista hasta la consecución de los fines que persigue.

Este grupo compuesto por jóvenes amantes del bienestar y de la libertad del proletariado, envían un fraternal saludo a los compañeros presos y deportados.

Juventud Libertaria de Alicante

Camaradas: Como sabéis se ha constituido en España la Federación Ibérica de Juventudes Libertarias y como nuestro deber es mantener una activa correspondencia con los grupos de la región, esta Juventud como única representación al Congreso por la región de Levante se ha encargado de hacer los trabajos necesarios para ir a la pronta constitución de la regional de grupos de educación libertaria y por lo tanto encarecemos a todas las Juventudes de esta región se pongan en relación con nosotros lo más pronto posible.

Por las Juventudes de Educación Libertaria, os saluda anárquicamente, El Secretario.

Contestad a la siguiente dirección: Sebastián Ballesta, Casas de Aznar Liso, núm. 1, primero, Alicante.

Nota. — A todas las Juventudes que se constituyen y necesitan una orientación esta Juventud tiene nombrada una comisión oral que gustosamente informará en este sentido.

Hemos puesto a la venta el interesante folleto de nuestro camarada José Bonet, "Al servicio del Comunismo Libertario", el que recomendamos a todos con el mayor interés.

La acertada y vibrante pluma del camarada Bonet no necesita comentarios.

Su precio: 20 céntimos, 22 páginas.

La Federación Ibérica de Juventudes Libertarias a todos los jóvenes de España y Portugal

Estudiando la Filosofía del Anarquismo, hemos podido reconocer que la Filosofía de tan sublime ideal tenemos que adoptarla al momento actual. Es decir toda la Justicia y toda la responsabilidad que preconiza no han de ser las palabras vacías que la hagan valer sino los que las sentimos y las anhelamos debemos de practicarlas diariamente en todas partes: principiando por no aceptar aquellas sujeciones y dogmas que la Sociedad presente impone al pensamiento. Hagamos Anarquía en el taller, en el campo, en la Universidad y en nuestros hogares demostrando que nuestras ideas no son para escribirse en libros, sino también para vivir en la práctica.

Nuestra finalidad es sustituir en nuestros hermanos de ambos sexos sus costumbres, sus palabras y su educación burguesas, por otras sin los falsedades. Queremos que la Juventud productora comprenda que el régimen actual político es la castración y degeneración de la raza humana que va perdiendo las bellezas y armonías que nuestra madre Natura nos ofrece constantemente; la raza humana va perdiendo valor físico y moralmente, viéndose en la actualidad los jóvenes tuberculosos e imbeciles.

Nuestra dignidad de hombres se revelan ante tan injusta marcha del mundo proponiéndonos poner

en alerta a todos los hombres y principalmente a las juventudes obreras.

Nuestro movimiento y nuestras actividades tienen que ir coordinados por los esfuerzos de todas las Juventudes afectas y no afectas, siendo la labor que tenemos que cumplir lanzada por la voluntad y energía de todos los jóvenes revolucionarios y anarquistas que no queremos vivir por más tiempo en este estado de cosas.

Nuestros brazos féreos juveniles y nuestra firme actitud deben ser la máxima garantía que estrechamente unida sea el guión de la nueva Sociedad, que será implantada por los hijos del Trabajo, quienes o no quieran los sostenedores de la Política actual envilecida por el ultraje y el crimen. Por estas razones comprensibles nos dirigimos requiriendo la máxima voluntad de aquellas rebeldes Juventudes constituidas y no afectas a esta Federación para que urgentemente se adhieran a la misma, siendo de esta forma mejor difundida nuestra labor revolucionaria y anarquista entre todos los explotados, llamémoslos manuales o intelectuales.

Creemos por lo tanto que los camaradas que componen las dichas Juventudes no pueden vivir alejados del movimiento propagador y realizador de los ideales que nuestros pechos sustentan y que defendemos frente a todos los obstáculos que se nos presentan prefiriendo morir por la Libertad antes que de hambre.

Una necesidad se impone en estos momentos tan interesantes pa-

La función anárquica en la revolución

La revolución no es en nuestros días como antes de 1914, una eventualidad de la que no corre prisa ocuparse. Hay muchas probabilidades de que la revolución sea pronto un hecho y de aquí nace la necesidad imperiosa de que los anarquistas intentemos saber cual es la función que debemos ejercer en ella, aunque, como es bastante probable, no tome la dirección precisa que nosotros quisiéramos.

Es muy fácil que en la mayor parte de las naciones de la Europa Occidental, una revolución, en estos momentos o en momentos bastante cercanos, estableciera una república que, por muchas tendencias sociales que tuviera, estaría muy lejos de asemejarse a un orden de cosas anárquico. Debemos por esta causa poner obstáculos a esa revolución, o deberá sernos indiferente por el hecho de que no podrá darnos todo lo que quisiéramos? No hay un solo anarquista que así lo piense, creemos. A nuestro juicio, bien contrario a tal actitud, deberemos tomar parte en esa revolución con todas nuestras energías, ya sea con el objeto inmediato de derribar todas las instituciones del privilegio y de la opresión que nos sea posible, o ya para aprovecharnos de la momentánea ausencia o debilidad de las instituciones gubernativas para reforzar nuestra posición de anarquistas, creando y multiplicando instituciones libres y voluntarias fundadas en el acuerdo mutuo que sean el punto de partida para una nueva acción y que representen y constituyan la defensa de la libertad en oposición al nuevo gobierno, cualquiera que fuere, que se constituya.

Si previendo que la solución más probable de la revolución fuese una república más o menos dictatorial

o socialista, nosotros renunciaríamos de antemano a nuestra función de anarquistas y nos adheriríamos al movimiento y a la propaganda republicana o socialista dictatorial, nos convertiríamos en un inútil duplicado de otros partidos y nos cerraríamos de hecho el camino nuestro, dejaríamos de ser una fuerza independiente y quedaríamos absorbidos por los partidos gubernamentales de mañana. Si esta fuere nuestra actitud, radicalmente equivocada, la revolución tomaría una dirección más autoritaria aun, y la ausencia de una oposición que la empujara más adelante, hacia, claro está, que ésta fuere menos radical. En cambio, aunque de la revolución surja un gobierno cualquiera, éste será tanto menos agresivo, y nos tendrá que dar tantas mayores libertades, cuanto más imbuido esté de espíritu igualitario, cuanto más haya en el país fuerzas de oposición ultrarrevolucionarias y libertarias, cuantos más numerosos sean los núcleos, las asociaciones y las instituciones que reivindiquen la libertad de administrar por sí mismos sus propios intereses y de organizar con iguales libertades las propias relaciones con la restante sociedad.

Se nos dice que esta oposición al poder de mañana podría favorecer las tentativas contrarrevolucionarias del interior y del exterior y debilitar la posición general de la revolución. Decir esto significa desconocer el carácter y el espíritu de la oposición antigubernamental anárquica. Por otra parte, la ausencia de una oposición al gobierno podría muy bien provocar en él una mayor degeneración, hasta el punto de que el mismo gobierno fuese el que se convirtiera en centro de la temida contrarrevolución. Mas

aunque así no sucediese, se debe comprender que la oposición anarquista se movería siempre en un sentido encaminado a combatir con mayor energía e intranquencia los residuos que quedarán del pasado, en lugar de favorecerlos. Precisamente esta oposición es la que podría dar un concurso más activo — y en la oposición es donde este concurso sería más seguro e inevitable — para combatir, en el terreno de la acción, de acuerdo con las demás fuerzas revolucionarias de otros objetivos, cualquiera tentativa reaccionaria o burguesa del exterior o del interior.

Se suele decir entre los anarquistas, ya desde tiempos de Bakunin, que la revolución será anárquica o no será revolución. Pero hay quien entiende esta fórmula de modo erróneo, de un modo que podrá concretarse en estas palabras: o la revolución se encaminará hacia la anarquía o, en caso contrario, no queremos saber nada de ella. Y esto no es lógico. Bakunin quería decir que, para tener éxito, la revolución necesita que se desaten todas las fuerzas latentes en el pueblo, sin frenos ni coacciones, en todas partes y en todos los sentidos. De hecho, así es de prever que ocurra en el primer momento insurreccional. Si se perdiese demasiado tiempo ordenando, contrastando, etc., si en todas partes esperasen órdenes de los jefes o de un centro, es casi seguro que la reacción ganaría la partida. El triunfo de la revolución será más indudable si la iniciativa revolucionaria se desarrolla voluntariamente en todas partes, si ataca directamente los organismos autoritarios y, una vez que estas hayan sido abatidos, se pasa a la expropiación, a tratar de que la propiedad privada pase a ser común.

Concurrirán en la revolución y podrán también ser útiles, las fuerzas organizadas, ordenadas, movidas por este o aquel centro, guías por jefes, etc.; pero estas fuerzas solas serían insuficientes y llegarían siempre demasiado tarde, ni la primera acción anárquica, más o menos indisciplina formalmente, pero unánime por una disciplina interior más sólida, porque estará formada por una unidad de tendencias, no hubiese vencido las primeras resistencias, desmarazando el terreno de operaciones, e impedido, con el asalto imprevisto y en todos los puntos, a las fuerzas enemigas, el poder reunirse, concertarse y coaligarse. Aun en este sentido, pues, la acción anárquica — entendida, no solamente en el significado de partido, sino en su más amplia y general acepción —, tiene una función imprescindible que, si renunciáramos a ella, para incorporarnos en una especie de ejército con sus cuadros, esperando órdenes de jefes y centros, tal vez renunciaríamos también a la victoria.

La revolución, por lo tanto, aunque no sea anarquista en el sentido que quisiéramos, no dejará de ser una revolución y no hay razón alguna que nos impida tomar parte en ella. De todos modos, que sea más o menos anárquica, sólo de los anarquistas depende. Es muy cierto que cuanto más anárquica sea, también más completa será y mayores probabilidades tendrá de vencer. Por lo cual es bien claro que la misión de los anarquistas, consiste en imprimir a la revolución la dirección más anárquica posible, no el dejar de intervenir en ella porque tenga tendencias autoritarias.

LUIS FABRI